

DÉCLARATION DU PRÉSIDENT DES AMIS DE L'EASF A
L'OCCASION DE LA JOURNEE OUVERTE DE L'EASF AU
BURUNDI

20 AVRIL 2018

Protocole. . .

Au nom des pays constituant les «Amis de l'EASF», je voudrais exprimer mes sincères remerciements et ma gratitude pour l'aimable invitation à participer à la journée portes ouvertes de l'EASF à Bujumbura, au Burundi.

Je suis si heureux de voir le concept des journées portes ouvertes de l'EASF être transmis à tous les États membres de l'EASF. Si ma mémoire est bonne, la journée portes ouvertes de l'EASF au Burundi est le huitième de cette initiative puisque la première a eu lieu à Nairobi au Kenya en septembre 2015. Je comprends aussi que la neuvième journée portes ouvertes de l'EASF est prévue au Rwanda le mois prochain. Seule la Somalie est en attente pour que cette activité ait lieu dans tous les Etats membres de l'EASF. Je profite de l'occasion pour féliciter le directeur de l'EASF, le Dr Abdillahi Omar Bouh et toute la fraternité de l'EASF pour cette belle réalisation.

Je suppose que vous ne serez pas surpris d'être un ardent défenseur des Journées portes ouvertes de l'EASF, car j'ai eu le privilège de faire partie de l'équipe de l'EASF dirigée par Mme Lucie Sewe lors de son lancement en 2015. L'initiative devrait être considérée comme faisant partie du plan de communication stratégique de l'EASF qui a été préparé en 2015 et qui identifie trois domaines d'intervention. Ces domaines d'intervention comprennent la Communication interne, la Communication externe, et la Communication pendant le déploiement. Évidemment, les journées portes ouvertes de l'EASF constituent certaines des activités sous l'égide de la «communication externe».

Toute la raison d'être de cette initiative était le fait que l'EASF était tout à fait inconnu de nombreuses personnes dans ses États membres. Nous nous demandions: "N'est-ce pas un problème que la plupart des populations d'Afrique de l'Est comptant plus de 250 millions de personnes ne connaissent pas EASF?" "Qu'ils ne savent pas quel est son but, et ce qu'il y a pour eux?" Donc, c'était la raison d'être de l'idée de lancer le concept EASF Open Days dans tous les États membres de l'EASF et d'interagir avec les personnes qui s'intéressent à la paix et à la sécurité. Pour simplifier, les journées portes ouvertes de l'EASF ont pour but de sensibiliser et de faire connaître l'EASF.

J'ai eu le privilège de participer à quelques-unes de ces activités et j'ai été assez surpris de l'interaction active et dynamique avec les participants et j'espère sincèrement

que nous connaissons aujourd'hui le même enthousiasme et la même vitalité.

L'EASF a organisé un événement très important en novembre dernier. C'était l'EASF

Exercice d'entraînement sur le terrain "Mashariki Salaam", qui s'est déroulé à Gebeit, près de Port Soudan dans la République du Soudan. Les leçons tirées de cet exercice devraient constituer les priorités de l'effort de formation en 2018. Je sais que l'EASF a mené le mois dernier le rapport AAR après la FTX afin d'identifier la force et les lacunes dans sa capacité. Ce rapport constituera un document très important dans notre travail continu pour assurer que l'EASF continue son développement en tant que mécanisme pertinent et efficace pour les défis à la paix et à la sécurité.

Je voudrais également souligner l'importance du fait que l'EASF constitue une plate-forme de dialogue et de coopération entre ses 10 Etats membres. Je crois que son importance pour la promotion d'une collaboration pacifique dans la région de l'Afrique de l'Est ne peut être sous-estimée.

Excellences, Mesdames et Messieurs, permettez-moi de saisir cette occasion pour réaffirmer la volonté des Amis de l'EASF d'aider et de travailler ensemble au maintien de cet objectif important.

C'est ma première visite au beau pays du Burundi. Je tiens à exprimer ma plus profonde gratitude à la République du Burundi pour avoir si généreusement accueilli cet important événement.

Mes sincères remerciements vont aussi à l'équipe de planification de l'EASF qui travaille fort et aux commanditaires pour avoir rendu cet événement possible. Vous avez encore une fois démontré votre talent et votre diligence.

Je voudrais conclure en souhaitant à tous une journée portes ouvertes de l'EASF très réussie et fructueuse ici au Burundi.

Je vous remercie.

Joern Rasmussen, Président des Amis de l'EASF

Burundi, 20 Avril 2018